

NOTA DE PRENSA

(publicación inmediata)

16 de mayo de 2023

Campaña contra el desmantelamiento unilateral del Modelo Reus de Reducción de Daños

Diversos colectivos y profesionales convocan una rueda de prensa para defender un modelo de intervención que se ha convertido en referente mundial

Reus (Tarragona) — Las recientes medidas de recortes en el Servicio de Adicciones y Salud Mental del Hospital Universitario Sant Joan de Reus, junto con la destitución de su directora, generan una seria preocupación por el futuro de los modelos y programas relacionados con la intervención en el consumo de drogas en Cataluña. En respuesta al desmantelamiento unilateral del Modelo Reus de Reducción de Daños, diversas organizaciones y profesionales se han unido en una campaña enérgica para proteger y mantener este importante programa de intervención.

Bajo el lema «¡No al desmantelamiento! Por una intervención responsable y efectiva», la doctora Anna Lafuerza, Aura Roig (Metzineres), la doctora Constanza Sánchez (ICEERS), Òscar Parés (Episteme), Quim Gómez, Maite Martí (ARSU), la doctora Tre Borràs, las doctoras Oriol Romaní y Elisa Alegre (MARC-URV), y José Afuera (ConFAC), entre otros destacados expertos, encabezan esta crucial iniciativa de reducción de riesgos.

En consecuencia, estas organizaciones han convocado una **rueda de prensa** el **miércoles 17 de mayo** a las 11:00 h en la Sala d'Actes del **Centre Cívic del Carme** (Plaça de la Patacada, Reus, [ver ubicación en el mapa](#)) para explicar la importancia de mantener este servicio pionero en todo el mundo.

Miles de voces disconformes

La campaña cuenta con el respaldo de más de 1.800 apoyos de alto calibre que subrayan la necesidad de una aclaración pública de las decisiones tomadas por la dirección médica y la gerencia del Hospital Sant Joan de Reus el pasado 30 de marzo de 2023. Estos apoyos incluyen:

- 40 entidades sociales de Cataluña y España, que abogan por una intervención integral en adicciones.

- Profesionales de 70 servicios de tratamiento, entidades y federaciones especializadas en adicciones, como la Federació Catalana de Drogodependències y la UNAD Red Atención a las Adicciones de España.
- El profesorado de 21 universidades de renombre de seis países diferentes.
- Ocho reconocidas redes e instituciones internacionales, como Drug Policy Alliance y Correlation-European Harm Reduction Network, que respaldan el modelo de reducción de daños en el contexto global.
- 26 entidades especializadas de doce países, con una amplia experiencia en intervención y reducción de daños, como APDES (Portugal), Intercambios (Brasil y Argentina), ATS (Colombia), Forum Droghe (Italia), Association Oppelia (París), el Centre d'Addictologie Clémence Isaure en Toulouse (Francia) o el Instituto RIA de México.
- Además, cientos de apoyos locales y regionales de diversos sectores, desde abogados y maestros hasta investigadores y profesionales comprometidos con la causa.

Protección de la salud pública

La campaña resalta la importancia de mantener el Modelo Reus de Reducción de Daños como una pieza fundamental en la lucha para la mejora de las políticas de drogas y la protección de la salud pública. Su impacto ha sido reconocido a nivel nacional e internacional, siendo considerado un referente mundial en el ámbito del tratamiento de drogodependencias por su enfoque integral, basado en evidencia científica, centrado en las personas y orientado a la reducción de riesgos y daños.

En el contexto de la crisis en salud mental que enfrentamos en la actualidad, el Modelo Reus de Reducción de Daños se destaca como una pieza fundamental para abordar de manera efectiva los desafíos relacionados con el consumo de drogas y la salud mental, ofreciendo un enfoque innovador y compasivo que se centra en la prevención y la promoción del bienestar integral. El Modelo Reus no sólo ofrece herramientas y estrategias para abordar el consumo de drogas de manera segura, sino que también reconoce la importancia de la salud mental y el bienestar emocional como componentes esenciales para una vida plena.

Contactos:

Dra. Tre Borràs

Servei d'Addiccions i Salut Mental (Hospital Universitari Sant Joan de Reus) – Pla d'accions sobre drogues.

Tlf: 651874717

tre.borras@salutsantjoan.cat



Dra. Constanza Sánchez

Directora de Ley, Política y Derechos Humanos, ICEERS

constanzasanchez@iceers.org